

LA PROTESTA

ARROXATI

Oficinas: HUMBERTO 1º 1175 - D. E. 2059, (R. Orden)

Buenos Aires, Martes 14 de Noviembre de 1916

Precio 0.05 centavos

(Porte pago)

Núm. 3008

"LA PROTESTA"
DIARIO ANARQUISTA DE LA MAÑANA
CORRESPONDENCIA DE REDACCION
A "LA PROTESTA"

Valores y giros diríjense a nombre de
A. BARRERA
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Radowsky

Las páginas de la historia están escritas con sangre... Sangre de los valientes, de los esforzados gladiadores de la libertad, que en todas las épocas sacrificaron su vida en bien de la humanidad toda, y también de los cabardes masacradores de los pueblos, que llenan con sus nombres las páginas negras de historia política de las naciones.

Y la Argentina, la República democrática del Plata, tiene también la página sangrienta, el folio del bochorno, en su historia: en la historia corta de su soberanía nacional. La «Avenida roja», la masacre de obreros indefensos por las huestes del funesto, del asesino Falcón, las balas mercenarias que asesinaron traicionariamente a los hijos del pueblo en plena vía pública, a aquellos que reclamaban su derecho a la vida, tan villanamente usurpado por la canalla entronizada en el poder, es el hecho más elocuente que pueda consignarse para adornar la historia de una nación que ostenta como un sarcasmo el epígrafe vibrante de la libertad.

¿Y qué entienden por libertad los que gobiernan, los que explotan, los que tiranizan? ¿Ahí la libertad está reducida a una simple cuestión de intereses. No importa que las leyes declaren que los hombres tienen en la teoría los mismos deberes y derechos; no importa que se diga a gritos que todos los hombres son iguales ante la ley, que todo ciudadano, como componente de un pueblo soberano, tiene derecho a exponer en público sus ideas, por medio de la palabra o la prensa. Las leyes se ajustan a las exigencias de los que las legislan y de los encargados de hacerlas cumplir; las leyes tienen su anverso y reverso, y conceden o coartan la libertad según las circunstancias y de acuerdo con los intereses presentes en juego por los que detentan un privilegio o ejercen la explotación de una cualquier industria.

Así es como ante dos hechos en cadenas entre sí, que es uno la consecuencia del otro, la libertad cambia su faz y la justicia histórica se vuelve irrisorio juguete de los que se llaman sus intérpretes, sus defensores. Cuando un asesino uniformado ordena a sus secuaces que disparen sus armas sobre la multitud, dejando sobre el pavimento, un tendal de muertos y heridos. La justicia burguesa, otras veces tan rigurosa, rinde bochornoso homenaje al asesino; la prensa vana y mercenaria dedica sendas columnas resalando al héroe que realizó tal araña y el pueblo todo, asiente silencio, baja la cabeza y hasta da razón al bruto, culpándose a sí mismo de demasiado exigente.

Falcón, fué para la canalla encumbrada en el poder, para los ladrones de la banca, del comercio y del latifundio, el héroe de una jornada gloriosa, digna de ser consignada con letras de oro en los anales de esa apología de crímenes y barbarismos que llaman historia. Para ellos, fué el defensor del orden, de la propiedad y de la tranquilidad social, amenazada por la turba que recorrió las calles amenazante pretendiendo robarles insensatamente más pan, más libertad y más respeto para sus vidas de productores, de esclavos sometidos a la férula de los gobernantes y a la explotación de los modernos feudales detentadores del privilegio. Para nosotros, no fué más que un vulgar asesino al servicio del Estado, que en defensa de los intereses creados, masacró al pueblo

obrero; un instrumento puesto al servicio de la justicia histórica, que cumplió su triste misión con ensañamiento, con ferocidad, arrojando sobre el pueblo el balón de todas las ignominias, el bofetón sangrante del bochorno.

Después de realizado ese ultraje a la dignidad del pueblo obrero y consciente, quien puede extrañarse de que un hombre, surgiendo de entre la masa, no le sea en favor del pueblo ultrajado en su soberanía, haya ajustado al responsable más inmediato de un crimen colectivo ordenado y premeditado con toda la sangre fría? Nadie, no siendo los que anteponen a todo sus particulares intereses.

Radowsky fué juez de una causa humana, el juez de un pueblo ofendido en lo más íntimo de su amor propio; fué el juez soberano que obra impulsado por sus sentimientos humanitarios, sin responder a una legislación ni a una proscripción hecha de antemano; Radowsky, fué, en su gesto justiciero, el efecto de una causa. De no existir esa causa, de no haber Falcón masacrado al pueblo en la «Avenida roja», el hecho de Radowsky no se hubiera producido.

Solo un hecho violento puede originar otro hecho violento. Por eso nosotros los anarquistas, al recordar aquel hecho que escribiera una página en la historia sangrienta de este país, al cumplir el séptimo aniversario de la muerte del tirano, del verdugo, del asesino Falcón, recordamos al hermano, al hermano de todos nosotros que allí en las regiones heladas purga su delito: el delito de haber sido mártir a un tirano.

Sabríais vosotros, legisladores y jueces, fiscales y jueces del crimen y de la alta cámara, establecer el grado de criminalidad entre el hecho de Falcón, jefe de policía que ordena personalmente a sus policantes que ametrallen al pueblo en una manifestación pública, y el hecho de Simón Radowsky anarquista que indignado por tamaño atropello levanta su brazo justiciero y mata al que provocó la muerte de muchos seres inocentes?

No; vosotros nada sabéis de responsabilidades; sois los ciegos instrumentos de la ley, los intérpretes de una justicia infame en nombre de la cual se cometen las más grandes aberraciones, los crímenes más inauditos. Para nosotros Falcón fué un héroe y un mártir y Radowsky un criminal; por eso decimos cargadlos sobre él todas vuestras furias, el peso de la ley infame, de la ley flexible, absurda y convencional, que se ajusta a los intereses de la casta privilegiada; de esa ley a la cual exigís respeto, que se dice encarna la justicia y el derecho, cuando solo legaliza la infamia, el crimen y la vergüenza de este régimen de oprobio, donde la vida de un hombre depende del capricho de un bruto cualquiera erigido por error en entidad cualquiera del Estado.

Hoy 14 de Noviembre, cumple siete años de prisión Simón Radowsky, y también siete años en que Falcón dejó de ser tirano. Al recordar esta fecha no pretendemos glorificar a nuestro vengador; queremos sólo recordar a los que mandan, que en esta vida todas las acciones obtienen su recompensa y todos los malvados su justo merecido.

—Emilio L. ARANGO.

LOCURA

Los muchedumbres que yacen sumidas en el profundo letargo de la indiferencia y que jamás pretenden descubrir el inabundable arcano de la naturaleza para estudiar sus recondiciones, se dejan fácilmente apasillar por el corriente general sin indagar lo que puede producir ni alejar la vista para examinar el cauce por el cual tiene que pasar, pues muy fácilmente puede ir a desdoblarse en

un terrible despañadero o unirse en un formidable abismo. Los encargados de fecundar el embudo de las rebeliones, no responden a todas las rebeliones, no responden a un instante, jamás les rinde la fatiga, en todos los momentos los encontramos a nuestro paso tratando de proscribir los más bellos ideales, corrompiendo las más bellas concepciones, encenagando la

obra de clarividentes cerebros, destruyendo, en fin, todo lo grande y sublime que podía reportar incalculables beneficios a la humanidad, y una vez adulterado por esa tarifa de miserables, se lo entregan, convertido en indecente pátula, en hediondo pánjago, al estúpido rebaño, a la imbecil muchedumbre que lo acepta y lo traga sin paladearlo siquiera.

Todos los grandes descubrimientos que registra la historia de la humanidad y que sirven para que el hombre se imponga a todos los demás animales y para dominar a la naturaleza, son debidos a la extraordinaria mentalidad de individuos que la masa estúpida e inconsciente, calificó de locos, no guiada por su propia voluntad, sino impulsada por mediocridad de anarcónico cerebro que pretendían y pretendían sepultar la incandescente luz del astro solar en profunda sima; mas como la luz se filtra por la más insignificante rendija, también el nuevo descubrimiento o la idea por primera vez concebida en un cerebro libre de mezquinos prejuicios, triunfa a pesar de la gigantesca lucha que precisaron realizar aquellas individualidades contra toda la tradicional rutina a que estaba aferrada la generalidad. Muchos de estos individuos, fueron sacrificados por la ignorancia del vulgo, y por la refinada crueldad de los tiranos; sin embargo, su obra se llevó a incalculable altura y más tarde fué reconocida y aceptada como justa por la lapídica muchedumbre causante del sacrificio de aquellos «locos» que de vivir acaso realizarían trabajos mucho más trascendentales.

De locos somos también calificados los que actualmente anatematizamos este fatigoso conjunto de iniquidades y crímenes que a todos nos agobian: este grandioso océano de gigantesca olas que amenaza ahogarnos a todos; este corrompido cuerpo social cubierto de purulentas llagas, manantiales constantes de mortífero pus, este cúmulo de maldades, generadoras de miserias y de injusticias que nos tiene postergados en profundo despareamiento; esta asquerosa y pútrida sociedad sinónimo de canchales y fanfarronadas que con cruel ironía llaman civilizadora...

De locos somos calificados los que empuñando el cortante visirul queremos escudriñar todas sus vísceras para que arroje la pestilente podre que contiene.

De locos somos calificados los que pretendemos fundir, en el grandioso crisol de la Revolución, todo el conjunto de infamias y maldades para que, como de la brusca piedra se extrae el precioso metal surja, cual aurora resplandeciente, el maravilloso edén de la libertad y amor que en nuestra mente llevamos constantemente grabado los anarquistas.

Por ser tan sublime nuestra aspiración y por amar profundamente esa luminosa constelación que está invisible a los achataos cerebros, y que los anarquistas vemos con clara difianidad, se nos califica de locos; la grandeza de nuestra filosófica idea se basaba en por ese redil de cenagosos cerdos y apostrofa de locura.

Y finalizré estrechando en un fraternal abrazo a todos los que, arrojando la martirización de los tiranos y la mentecatez de los imbeciles luchan por esta yedentoma doctrina que, a pesar de los obstáculos que oponga la infamia de los unos y la indiferencia de los otros, pronto se convertirá en sublime realidad, pues el semen germinador está incubado en las entrañas de la humanidad y pasado el actual período de gestación vendrá el feliz alumbramiento.

Seamos nosotros, camaradas, los psicólogos encargados de precipitar todo lo posible ese día de reivindicación humana y de procurar no se convierta en lamentable aborto.

Pedro JUL

El mitin del domingo

Realizose anteayer el mitin de protesta por la condena de Carlos Treca y demás compañeros procesados en Minnesota (Estados Unidos), por haber participado en la huelga de mineros, y acusados de homicidio en primer grado. Dicho mitin, organizado por el Comité Pro Carlos Treca

ca de esta ciudad, fué un digno exponente de fuerza anarquista, dispuesta en todo momento a manifestarse y máxime cuando se trate de prestar solidaridad a los compañeros caídos bajo las garras de la infame justicia burguesa.

Los anarquistas que secundamos la acción que desarrolla «La Protesta», acudimos a dicho acto, marchando desde el salón «San Martín» hasta la plaza Constitución en columna por las calles, e incorporándonos a la manifestación antes de partir de dicha plaza; quiero decir, que, haciendo abstracción de todo personalismo, nos solidarizamos al acto realizado por el Comité pro Treca.

Los organizadores del acto no obraron en la misma forma, con la lealtad que como anarquistas debiera caracterizarlos; y así fué como, copando a la tribuna, solo dejaron hablar a aquellos que pertenecían a su camarilla, incurriendo con ello en contradicción con sus manifestaciones de armonizadores.

¿No creéis, compañeros, que no es procediendo como el pasado dominico, como se armoniza y se unen las fuerzas hoy dispersas del anarquismo.

Más sinceridad y más franqueza es la que se necesita, y también menos pedantería.

NOTICIARIO

Mas pedido de fuerzas

El correspondal de «La Prensa» en Rolón, (Pampa), dice que la gran masa de desocupados en aquella localidad representa un peligro para los vecinos modestos y tranquilos y que se hace necesario se aumente el personal de policía para prevenir posibles alteraciones del orden.

No solo al capitalismo y al Estado tienen la estúpida ocurrencia de centuplicar fuerzas armadas para los desocupados que piden trabajo y a falta de él y de todo recurso mueren de hambre. También los correspondales del periodismo ocioso, también los que se han impuesto el noble apostolado del periodismo, piden se aumente las fuerzas para prevenir los actos de rebeldía a que inevitablemente debe acudir esa cantidad de hijos del trabajo, cuando el hambre les muerta y encuentren todas las puertas cerradas y hasta la esperanza no tenga para ellos ni siquiera un engaño...

Ignorantes?...

Un orador dijo en una conferencia en Córdoba, que el país está lleno de analfabetos y que ese es el motivo por el cual se explica que haya gobiernos mediocres, pues sus componentes son elegidos por esa inmensa masa de ignorantes con derecho al voto.

Es un gran descubrimiento. Pero, analfabetos o no, ¿qué más que ignorantes son los que van a elegir quién los gobierne?, puesto que ignoran que los que suben a las esferas oficiales, lejos de llevarle miras de bien para el pueblo, solo les importa la estúpida vanidad del mandato, el llenar sus bolsillos de oro para darse una vida de excesivas comodidades y el no tener escrúpulos en ordenar la matanza en plena vía pública del pueblo, cuando este protesta por falta de trabajo y de pan, por la infinitud de veces ha sucedido y como está a punto de suceder en diversas localidades del interior, en las que se aumenta el personal policías y se ubican milicias, nada más que a raíz de la gran cantidad de desocupados que pululan, faltos de todo lo necesario para la subsistencia diaria.

Relatar las violaciones que comete esta autoridad y que en cada movimiento obrero encuentra una fuente de recursos, robando, estafando y comerciando con los derechos ciudadanos, sería tarea de nunca acabar. El asalto a locales obreros, que ha robado deschapando cajones como vulgar ratón, los obreros presos en la cárcel a los que les devolvía la libertad pagando 40 mil res por persona, las violaciones de hogares, mujeres y niñas, el cobro que a las empresas hace por los fracasos de la

Continúan los incendios de fin de año. Y continúa hasta fin de año, el procedimiento de los procesos de infamias cometidas en forma escandalosa, y su historia es negra y vil, como cobarde e imbecil lo es él.

Relatar las violaciones que comete esta autoridad y que en cada movimiento obrero encuentra una fuente de recursos, robando, estafando y comerciando con los derechos ciudadanos, sería tarea de nunca acabar. El asalto a locales obreros, que ha robado deschapando cajones como vulgar ratón, los obreros presos en la cárcel a los que les devolvía la libertad pagando 40 mil res por persona, las violaciones de hogares, mujeres y niñas, el cobro que a las empresas hace por los fracasos de la

se practica en todos los actos engaños, hipocresías y otros recursos, en los cuales no juega ningún papel la sinceridad y muchas veces hasta la misma dignidad personal.

Producto lógico al fin de esa vida falsa de intereses creados.

Siempre en la noria

El domingo en el Parque Patricios, un cura orador de la Democrática Cristiana, se la emprendió en toda forma con el perñudito doctor Dickman, por que éste había afirmado que la Iglesia recibía tal cantidad de dinero del Estado, cuando en realidad es tal otra cantidad, muchísimo menor, (naturalmente) de la que había dicho Dickman.

¿Qué le importaría a los oventes, ni a nadie, si la subvención que recibe la Iglesia del Gobierno es tanto o cuánto?

La cuestión se soluciona del modo que corresponde, sin gastar tantas palabras, suprimiendo esa subvención, aunque para ello bien se entendiendo que habría que suprimir primero a la Iglesia y luego al gobierno.

Yendo a las causas, se va a los males en su raíz y... nada más. ¿Estamos?

Pedido Impropio...

El diario «La República» de Córdoba, pide que se lleven adelante las investigaciones alrededor de una serie de acusaciones por defraudación, formuladas contra funcionarios públicos de la anterior administración.

¿Cómo se le antoja a usted pedir colega lo que es de orden suco? Eso es pretender quebrantar el ordeno de las cosas.

Comité A. de LA PROTESTA

Hoy martes, a las 7 p. m., se reunirán los componentes de este Comité, a objeto de tratar asuntos relacionados con la marcha del diario. Se encarece puntual asistencia, concurriendo a la hora indicada para publicar en el diario lo que se acuerde en esta reunión.

El Secretario.

La reacción brasilera

El terrorismo policial

En la tierra de los capangas, o sea los asesinos asalariados, tenía que contar forzosamente la burguesía con un asesino para sus desmanes. Desde hace tiempo la ciudad y puerto de Santos, uno de los principales de aquella república, está bajo la tiranía de un émullo de Falcón.

El proletariado santista, víctima del despotismo de este esbirro, ha sido testigo de hechos criminales y vergonzosos inenarrables en un país que se dice civilizado.

La burguesía, conociendo el cretinismo de este miserable y su avarencia, ha comprado en forma descarada a este mastin policial, al que azuza cada vez que las clases obreras se atreven a demandar una mejora.

Es así como la obra del delegado doctor Bias Bueno, es todo un estudio de infamias cometidas en forma escandalosa, y su historia es negra y vil, como cobarde e imbecil lo es él.

Relatar las violaciones que comete esta autoridad y que en cada movimiento obrero encuentra una fuente de recursos, robando, estafando y comerciando con los derechos ciudadanos, sería tarea de nunca acabar. El asalto a locales obreros, que ha robado deschapando cajones como vulgar ratón, los obreros presos en la cárcel a los que les devolvía la libertad pagando 40 mil res por persona, las violaciones de hogares, mujeres y niñas, el cobro que a las empresas hace por los fracasos de la

Compañeros:

Difundid LA PROTESTA

Diario del pueblo y para el pueblo

Precio del
ejemplar
5 cts.

Difundir LA PROTESTA entre el pueblo es hacer obra altamente humana, es contribuir a la emancipación económica y social de los pueblos. LA PROTESTA defiende el derecho a la libertad, a la vida. Es el vocero de las magnas ideas de reivindicación social: de la anarquía.

**TALLERES
GRAFICOS**

"La Protesta"

Impresión de toda clase de trabajos tipográficos como ser:

- PERIÓDICOS - REVISTAS
- FOLLETOS - CARTELES
- PROGRAMAS - PAPEL DE
- CARTAS - INVITACIONES
- SOBRES - TARJETAS COMERCIALES Y SELLOS de
- ::: GOMA etc. etc. :::

PIDAN PRESUPUESTO

Por "LA PROTESTA"

Gran PIC-NIC

familiar

El domingo 3 de diciembre

EN LA ISLA MACIEL

(PLAYA DE LOS PESCADORES)

Con un variado
y atractivo programa

EN ESTA ADMINISTRACION SE RECIBEN DONACIONES
Y OBJETOS PARA EL BAZAR-RIFA

PROXIMAMENTE PROGRAMA

BOICOT

No fumar las marcas de cigarrillos: Excelsior, Barrilete, Sin Bombo, Ideales, Reina Victoria, Sociales, La Favorita, Popular N. 1 Caras y Caretas. y las nuevas marcas TREBOL de 0.20 y 0.30 y EXITO ARGENTINO de 20 y 30 cts. Y no beber las Cervezas: Quilmes, Cristal, Tucma, Munich, Bock y Centenario Bock.

Solidaridad, Trabajadores!